

Le Télégramme

SUPPLÉMENT AU NUMÉRO DU JEUDI 10 AOÛT 2023. NE PEUT ÊTRE VENDU SÉPARÉMENT.













« Pierre, comment te sens-tu après la préparation estivale ?

Je me sens bien. La préparation a été dure et longue. On a bien bossé durant ces 5 semaines, avec un stage à haute intensité et des matches pour retrouver les sensations. Place maintenant à la compétition, c'est ça qu'on aime tous. On est très impatients de débuter dimanche avec la réception du RC Lens.

L'avantage de passer l'été à Brest, c'est que tu n'as pas été trop impacté par la canicule...

À mon arrivée l'année dernière, c'était la canicule...
On courait sous 35 degrés, ce n'était pas agréable.
Cet été, ce n'est pas la même chose comme pour une bonne partie de la France. J'espère que ça va se lever, car s'entraîner en pull depuis un mois et demi ça fait un peu mal moralement... Au moins, on peut travailler sereinement sans souffrir de la chaleur.

Il y a eu quelques nouvelles têtes au sein de l'effectif, as-tu joué un rôle dans leur intégration ?

Oui et on a pu voir le talent de certains lors de la traditionnelle chanson d'arrivée. Je peux vous le dire, on n'a pas été déçus! On a eu le droit à une large palette artistique internationale, c'était cool. Après, les choses se font naturellement. D'eux-mêmes, ils se sont très bien intégrés et se sont vite adaptés. C'est aussi grâce au travail sur le terrain, c'est le plus important pour créer rapidement des automatismes et des liens dès le début de saison.

Avec du recul, quel regard portes-tu sur la saison dernière, ta première en Rouge & Blanc?

Ça a été une saison en dents de scie, je crois. J'ai été très bien accueilli par mes coéquipiers et par le public, ça a eu un rôle important pour mon bien-être sur et en dehors du terrain. Sur le plan collectif, on a forcément envie d'éviter notre précédente première partie de saison qui a été catastrophique. Il ne faudra absolument pas se reposer sur nos acquis de la fin de saison. Maintenant, c'est une nouvelle page qui va s'écrire, on se doit de bien démarrer dimanche.

Quels seront pour toi les ingrédients à mettre d'entrée pour atteindre le plus rapidement possible l'objectif maintien ?

En Ligue 1, il n'y a maintenant aucun match facile. Tous les ingrédients que nous avons mis ensemble en fin de saison dernière vont nous servir à bien rentrer dans le championnat. Il va falloir mettre d'entrée toute l'agressivité nécessaire qui nous a manqué en début de saison. Je le répète, il faut absolument éviter de se croire déjà dans un fauteuil.

On a vu une équipe avec une philosophie très joueuse lors de cette préparation...

Oui, j'aime la philosophie proposée par le coach de vouloir ressortir proprement le ballon et se projeter rapidement vers l'avant. Il ne faut pas tomber non plus dans les stéréotypes de jeu et être capable d'adapter notre jeu selon les situations. On espère être en mesure d'appliquer nos principes dès le début du championnat.

Lens, vice-champion en titre, comme premier adversaire : c'est l'occasion de se confronter direct à un gros morceau ?

Il n'y a pas mieux pour commencer. On a toujours en tête notre prestation face aux Sang & Or la saison dernière. Je crois que nous méritions de repartir de là-bas avec un score bien plus lourd. Il va falloir montrer qu'on est chez nous et qu'on a envie de bien commencer ce championnat. Ce n'est pas plus mal d'affronter un cador du championnat d'entrée, en pleine confiance, depuis la saison dernière.

Vous avez quitté la saison dernière un "Le Blé" très bouillant. C'est le moment également de retrouver les supporters...

On a déjà été très contents de les retrouver samedi dernier à "Le Blé" lors du dernier match de préparation face à Cagliari. La saison dernière notre public a vraiment compté et je pense qu'on les a rendus heureux lors de la seconde moitié de championnat. On est tous très excités de les retrouver. J'espère que cette union entre eux et nous continuera cette année! »



5 BUTS ET PASSES

DERNIÈRE

DÉCISIVES LA SAISON

ESPACE FROUTVEN



ARKÉA PARTENAIRE TITRE DU PROJET « ESPACE FROUTVEN.»

En devenant « partenaire titre » du nouveau stade, le Crédit Mutuel Arkéa s'inscrit dans la continuité d'une histoire commune avec les Rouge & Blanc et réaffirme sa volonté de construire un avenir ambitieux pour le Stade Brestois 29, en le dotant d'une infrastructure adaptée, afin d'assurer son rayonnement sportif et plus largement de renforcer l'attractivité du territoire. Le projet va créer 200 emplois directs. Il était donc naturel que le choix du nom de ce nouvel équipement métropolitain revienne au Crédit Mutuel Arkéa, acteur structurant du territoire, présent dans la vie de nombreux Bretons, et fort d'un modèle coopératif et mutualiste qui rejoint les valeurs du club et celle des porteurs de projets. Équipement structurant, aux portes de la métropole, il bénéficiera aux habitants 365 jours par an, à travers notamment 2 000 mètres carrés dédiés aux loisirs, des services comme une crèche et un espace bien-être, et une halle gourmande proposant une restauration différenciante.

Le projet a été pensé pour assurer son intégration harmonieuse, respectueuse de l'environnement et des enjeux de développement durable (consommation du foncier, réduction significative des surfaces imperméabilisées, préservation des éléments remarquables du site).

Julien Carmona, Président du Crédit Mutuel Arkéa:

« Avec notre ancrage territorial, notre siège installé au Relecq-Kerhuon, et notre engagement historique dans le sponsoring et le mécénat sportif, il était naturel pour le Crédit Mutuel Arkéa de soutenir ce projet, pour permettre à tous les supporters du Stade Brestois 29 de vivre leur passion dans un espace conçu et dimensionné en cohérence avec notre territoire et les ambitions du club.

Le Stade Brestois 29 et sa direction portent un projet sportif et éducatif, à travers son centre de formation notamment, qui fait sens avec notre vision sociétale et économique de banque coopérative et mutualiste. Ce partenariat est l'expression de notre volonté d'accompagner et d'encourager les initiatives locales qui agissent en faveur du dynamisme et du développement de notre territoire, et font la fierté de notre région ».



Une conférence de presse s'est tenue le 12 juillet dernier, au siège du Crédit Mutuel Arkéa (Relecq-Kerhuon) au cours de laquelle les porteurs du projet « Espace Froutven » Gérard et Denis Le Saint, et le président du Crédit Mutuel Arkéa, Julien Carmona, ont annoncé un « partenariat titre » conclu pour une durée de 8 ans. Arkéa, en lien avec le Stade Brestois, choisira le nom du futur stade, qui sera dévoilé dans les prochaine mois.

Gérard et Denis Le Saint, porteurs du projet :

« Nous sommes très heureux et fiers de ce partenariat. Arkéa est un acteur important de notre région ; c'était une évidence pour nous de l'associer à ce projet que nous souhaitons au service du territoire, porté par des acteurs du territoire. Arkéa, c'est aussi un compagnon de longue route du Stade Brestois 29, un nom qui résonne avec l'histoire du club et celle de son stade historique. En baptisant le futur stade autour du nom d'Arkéa, c'est un peu comme si on transportait un petit bout de Francis Le Blé à Froutven!».



en Charpente Métallique.



CHARPENTE MÉTALLIQUE - COUVERTURE - BARDAGE

PLOUGASTEL DAOULAS
02 98 40 20 21
baume@baume.bzh
www.baume.bzh







LIGUE 1 Uber Eats

Les nouvelles règles du jeu

Comme son voisin allemand et néerlandais, la Lique 1 n'opposera plus que 18 clubs (sur 34 journées) lors de cette saison. Une formule déjà expérimentée en Division 1 de 1997 à 2002, une courte période qui avait notamment connu 5 Champions différents. Contrairement aux 4 descentes sèches programmées la saison dernière, cette année, seuls les 2 derniers seront directement relégués à l'échelon inférieur et les barrages feront leur retour entre le 16^{ème} de Ligue 1 Uber Eats et le vainqueur du play-off de de Ligue 2 BKT.

RENCONTRES DE LA 1^{ère} JOURNÉE



20:45

RENNES .

STRASBOURG 1

25,2

La Lique 1 des jeunes talents! Avec une moyenne d'âge de 25,2 ans en Ligue 1, notre championnat est le benjamin des 5 grands championnats européens. Une jeunesse qui se porte bien pour certains clubs français, notamment pour le Stade Rennais. Au XIe siècle, 82 joueurs issus du cru ont été alignés par les Rouge et Noir et ont participé à 3 494 matches ans l'élite. Les Rennais devancent dans ce classement 4 clubs avec plus de 70 joueurs: Nantes (73), Bordeaux, Lyon (72) et Paris (70).

Le retour du doyen



Le Havre, club doyen du football français (1872), va retrouver l'élite 14 ans après l'avoir quittée. Le tout récent Champion de Ligue 2 BKT avait notamment brillé par une défense de fer en encaissant seulement 19 buts sur la saison (devenant la co-meilleure défense sur une saison avec l'AC Ajaccio en 1993-94). Avec un effectif largement renouvelé, les hommes de Luka Elsner feront connaître au Stade Océane un baptême du feu en Ligue 1 avec la réception des Ty-Zefs le 20 août prochain.

La Ligue 1 enfile son bleu de chauffe!

Les retours de Benjamin Mendy, Samuel Umtiti viennent gonfler la division des Bleus champions du monde dans le championnat français. Ils seront donc 6 (avec Mbappé, Kimpembé, Tolisso et Mandanda) de l'épopée russe de 2018, à participer au championnat de France de Ligue 1. Auxquels se rajoutent Tagliafico, Paredes (Argentine 2022) et Draxler (Allemagne 2014) qui ont également obtenu le Graal en sélection. Ainsi depuis l'ouverture du mercato, 35 internationaux ont rejoint la Ligue 1 Uber Eats, dont 22 qui découvriront le championnat cette saison.

JOURNÉE 1

STADE BRESTOIS 29



ENTRAÎNEUR ERIC ROY

GARDIENS

- **30 GRÉGOIRE COUDERT**
- **40 MARCO BIZOT**

DÉFENSEURS

- 2 BRADLEY LOCKO
- 3 LILIAN BRASSIER
- 4 ACHRAF DARI
- 5 BRENDAN CHARDONNET
- 23 CHRISTOPHE HÉRELLE
- **27 KENNY LALA**
- **44** JOSUÉ ESCARTIN

MILIEUX

- 8 HUGO MAGNETTI
- **14** ADRIEN LEBEAU
- **18 HIANGA'A MBOCK**
- **20 PIERRE LEES-MELOU 26 MATHIAS PEREIRA LAGE**
- **28 JONAS MARTIN**
- **45** MAHDI CAMARA

ATTAQUANTS

- 7 MARTIN SATRIANO
- 9 STEVE MOUNIÉ
- 10 ROMAIN DEL CASTILLO
- 11 AXEL CAMBLAN
- **22** JÉRÉMY LE DOUARON
- **70** KARAMOKO KADER DEMBÉLÉ
- **97 TAIRYK ARCONTE**





ARBITRE ASSISTANT 1

















auch

RC LENS

ENTRAÎNEUR FRANCK HAISE



MILIEUX

STIJN SPIERINGS 5 SALIS ABDUL SAMED 6 DAVID PEREIRA DA COSTA 10 **LUKASZ POREBA 13 ANDY DIOUF 18**

ANGELO FULGINI 20 NEIL EL AYNAOUI 23 ADRIEN THOMASSON 28

ATTAQUANTS

FLORIAN SOTOCA 7 OSCAR CORTÉS 15 **WESLEY SAÏD 22 MORGAN GUILAVOGUI 27** IBRAHIMA BADLÉ

GARDIENS

WUILKER FARINEZ 1 **JEAN LOUIS LECA 16 BRICE SAMBA** 30 **YANNICK PANDORN 40**

DÉFENSEURS

- **DEIVER MACHADO** 29
 - **KEVIN DANSO 4**
- **FACUNDO MEDINA 14**
- JIMMY CABOT 19 MASSADIO HAIDARA 21
- **JONATHAN GRADIT 24**
- PRZEMYSLAW FRANKOWSKI 29





LAURENT CONIGLIO















LIGUE 1 Uber Eats



Brest en mode diesel!

Il n'est pas commun pour les Ty-Zefs de débuter la saison à la maison! Pour preuve, la réception d'une formation, en l'occurrence du RC Lens ce dimanche, est une première depuis 2020 et ce n'est que la 5^{ème} fois depuis 1980 en Lique 1. Si les Ty-Zefs vont tenter d'entamer idéalement ce nouvel exercice, ce n'est pourtant pas une habitude brestoise de démarrer sur les chapeaux de roues. En effet, il faut remonter au 10 août 1982 pour voir le Stade Brestois remporter son match d'ouverture en Lique 1 : au Havre en 1987 (1 - 2) avec le doublé de Gérard Buscher.







LE MERCATO BRESTOIS



PARTENAIRE MERCATO

C'est le rendez-vous incontournable d'avant-saison pour les fans du ballon rond. Le marché d'été des transferts s'est en effet ouvert le samedi 10 juin et s'achèvera le vendredi 1er septembre à minuit pour les clubs français. Une période de mutation importante, souvent propice aux spéculations, qui dessinera les contours des effectifs des 18 clubs de Ligue 1 Über Eats. Du côté de Brest, si certains joueurs comme F. Honorat, H. Belkebla ou J-K. Duverne sont partis vers de nouvelles aventures, le Stade Brestois s'est attaché à prolonger ses bons éléments et à renforcer son groupe avec de l'expérience, de la jeunesse et du talent.

LES PROLONGATIONS

ÉRIC ROY Entraîneur - 55 ans

Après avoir brillamment accompli sa mission de maintenir le club dans l'élite, le technicien niçois de 55 ans s'exprimera sur le banc de touche brestois jusqu'en 2025. Arrivé en janvier, Éric Roy a su imposer sa patte en extirpant les Ty-Zefs de la zone rouge et en apportant un nouveau souffle à son vestiaire. Au fil des mois, son équipe, d'abord compacte et solide, a su séduire les supporters par un jeu offensif et équilibré. Une très bonne nouvelle pour celui qui a retrouvé le plaisir du banc après 10 ans.



Après le retour de prêt en Argentine de Joaquín Blazquez, Grégoire Coudert a pris du galon. Arrivé à Brest à l'été 2021, le gardien de 24 ans a prolongé son bail avec les Ty-Zefs jusqu'en 2026. Le natif de Rodez continue son évolution en

assurant désormais

la doublure de

Marco Bizot.



KENNY LALADéfenseur - 31 ans

Arrivé libre au début du dernier mercato hivernal, Kenny Lala avait à cœur de prolonger l'aventure en terres finistériennes. Le latéral passé par Lens ou Strasbourg, est apparu à 19 reprises sur la poule retour et s'est engagé avec Brest jusqu'en 2025. Nul doute qu'il continuera de mettre à profit sa large expérience sur le côté droit de la défense brestoise.



À un an de la fin de son contrat, Marco
Bizot a fait le choix de renouveler
son bail dans la Cité du Ponant
après ses 2 très belles années
sous le maillot brestois (75
matches et 15 clean sheets).
Le charismatique gardien
néerlandais de 32 ans va
continuer d'éblouir ses supporters
avec ses parades remarquables
jusqu'en 2026! Une expérience en
Rouge & Blanc que Marco a dans la
peau puisqu'il s'est fait tatouer son
numéro 40 sur le bras.

LES ARRIVÉES



QUEGUINE

C'est un joueur d'expérience qui a intégré les rangs du Stade Brestois. Le milieu de terrain polyvalent, capable d'évoluer à différents postes de l'entrejeu, Jonas Martin (33 ans, 1m84), libre de tout contrat, s'est engagé le 19 juillet dernier avec les Rouge & Blanc pour une durée de 2 ans. Son visage et son profil sont bien connus des radars de la Ligue 1 : plus de 300 matches chez les pros (dont 225 en L1), 2 matches de Ligue des Champions, 8 d'Europa League et 4 d'Europa Conférence League. Il portera la numéro 28.



MARTÍN SATRIANO

Attaquant - 22 ans

QUEGUINER

Les supporters brestois ne l'ont pas oublié. Martín
Satriano a en effet marqué son passage lors de la
poule retour de la saison 2021-2022. L'attaquant
uruguayen de 22 ans était alors prêté par l'Inter
Milan et avait inscrit 4 buts en 15 rencontres de
Ligue 1 Uber Eats sous les couleurs du Stade
Brestois. De nouveau prêté par l'Inter Milan pour
l'exercice 2022-2023, Martín Satriano a rejoint la
Cité du Ponant le 14 juillet, jour de fête nationale.
Comme un symbole.

BRADLEY LOCKO

OUEGUINER

Défenseur - 21 ans

Prêté par le Stade de Reims au dernier mercato d'hiver, Bradley Locko s'est engagé définitivement avec le Stade Brestois pour une durée de 4 ans, le liant au club jusqu'en 2027. Le latéral gauche de 21 ans, qui a participé à 7 rencontres avec les Ty-Zefs (dont 2 comme titulaire) sur la poule retour de la saison 22-23, a retrouvé ses anciens co-équipiers qu'il connaît très bien. Natif d'Ivry-Sur-Seine, Bradley Locko compte 46 matches de Ligue 1 à son actif et continuera de progresser sous la houlette d'Éric Roy.



Milieu de terrain - 24 ans À l'essai depuis le début de la préparation estivale, Adrien Lebeau a su convaincre le staff brestois grâce à ses qualités et sa motivation. Habitué à un poste offensif, il a su s'adapter avec brio en évoluant comme latéral droit durant les matches amicaux. Formé au RC Strasbourg, il a signé à 19 ans son premier contrat professionnel en Alsace (2 matches dans l'élite) avant de rejoindre 2 saisons plus tard le club allemand du SV Waldhof Mannheim. Un club, avec lequel il a pu participer à près de 46 matches en Division 3 allemande (5 buts et 6 passes dé). Il retrouve dans le vestiaire brestois Kenny Lala et Jonas Martin qu'il a très bien connu à Strasbourg.



ANTHONY GRECH-ANGELINI

Préparateur physique - 37 ans Les grandes retrouvailles sont légion cet été à Brest. Après

légion cet été à Brest. Après une expérience de 7 ans en tant qu'entraîneur adjoint et préparateur physique de l'Équipe de France féminine, Anthony Grech-Angelini a fait son retour en Bretagne. Il retrouve un club qu'il connaît bien puisqu'il y a passé 3 saisons, de 2013 à 2016, quand Alex Dupont était alors entraîneur. Il collaborera à ce même poste avec Yvan Bourgis.



Un champion de France au coup d'envoi

Valentin Madouas, champion de
France de
cyclisme sur route
et 15e du dernier
championnat du
monde, a rendu
visite aux Ty-Zefs.
Un moment
d'échanges
apprécié de tous
qui s'est déroulé
ce mardi au Centre
SICA Prince
de Bretagne.



Le Brestois de 27 ans, grand supporter du club, donnera le coup d'envoi de Brest - Lens ce dimanche.

Repose en paix Lucas

Le Stade Brestois s'associe à la peine du Landerneau Football Club, club partenaire, et adresse ses plus sincères condoléances à la famille

et aux proches de Lucas Quillévéré, tragiquement disparu il y a peu. Un hommage lui sera rendu dimanche à l'occasion de la rencontre face au RC Lens.



/////////



Participez au Tro Breizh Foot

Pour la 26ème année consécutive, la Ligue de Bretagne de football organise sa « Tournée des Plages » avec ses structures de haute qualité. Une animation estivale et sportive qui se déroule jusqu'à la fin août sur les plages bretonnes. Ouvert à tous, n'hésitez-pas à y participer sur toutes les plages du Finistère, en plus des animations fun et sportives, des cadeaux du Stade Brestois 29 sont offerts à tous les participants.



////////

La réserve en mode Krav Maga

Les hommes de Franck Kerdilès, à la tête de l'équipe réserve, ont participé à un moment de cohésion durant la préparation. Au programme, une initiation aux bases Krav Maga avec les équipes de David Le Guen à Guipavas. L'occasion pour eux d'apprendre des techniques de self défense et de sortir de leur zone de confort pendant une session de 2h.



///////

Un bilan positif pour les Ty-Zefs

Après le match nul samedi dernier face à Cagliari (Série A), les hommes d'Éric Roy ont achevé une préparation intensive débutée le 28 juin dernier. 5 semaines de travail à haute intensité où les Ty-Zefs ne se sont inclinés qu'à une seule reprise. C'était à Dinan face à la performante équipe du Stade Rennais. Portés par un jeu offensif, les Brestois se sont, en revanche, imposés 3 fois. De bonne augure avant la reprise du championnat!

LA BREIZH BARRE Startpeople

LES ÉCHOS DU STADE



Inscrivez-vous à la Breizh Barre - Start People organisée à la mi-temps du match Brest – Lens ce dimanche. Les compteurs sont remis à zéro, c'est donc un lot de 500 € qui vous est proposé avec un bon d'achat de 500 € chez E.Leclerc valable dans tous les magasins du Finistère partenaires du SB29.

Rendez-vous sur le site officiel SB29.bzh pour vous inscrire. Bonne chance à tous!





Rendez-vous sur typronos.sb29.bzh



